



## 法人会の理念

法人会は税のオピニオンリーダーとして 企業の発展を支援し 地域の振興に寄与し  
国と社会の繁栄に貢献する 経営者の団体である



## 朝顔とスダレ… 夏ですね!!

撮影 株式会社大武写真館 小関克郎

**継続は力なり。**

稱名寺 住職 高橋 賢明

コンビニで買い物をした時、店員さんに「袋は何いたしますか。」と聞かれ、量が多い場合は「下さい」と言ってしまいます。二年前に環境保全の観点から有料化になつた時、買い物に行く時は常にマイバックを持参しなくてはと思いましたが、時々忘れてしまいます。また、東日本大震災で日頃の備えの大切さを体験し、ガソリンは半分切つたら入れるようにしよう！飲み水や非常食は常に確保しておこう！と心に刻みましたが、時が経つにつれ、その「大事な備え」という思いも忘れ、非常食の賞味期限が過ぎてしまっています。私以外にも思い当たる節がある方がいるのではないかでしょうか。

ドイツの心理学者で「人間は忘れる生き物である」と言つた方がいます。一時間後には約半分、一ヶ月後には八割近くを忘れると言っています。それでは、大切な事を忘れないためにはどうしたらよいかと言うと「繰り返し覚えること」つまり忘れる頃に復習することです。分かつてはいますが、中々続かないものです。

暫く前になりますが、亘理町内の国道六号線脇のゴミを拾い歩く老人がいました。老人は十年以上ゴミを拾い続け、最初は危ないからと注意されたそうですが、後に警察より表彰を受けたとのことです。よく知る方で、「どうしてそんなに続くのですか」と聞いたら、老人は暫くして「ゴミが落ちているのが気になるから」と言いました。

日本には良い言葉がたくさんあります。「思い立ったが吉日」「今できることから」そして「継続は力なり」。私自身、この言葉を身に刻み、やるべき事は忘れていたとしても、すぐに手を付け継続できるよう生活していくたいと思います。

# 令和四年 第十回定時社員総会開催される



三時より、  
『仙台ガーデンパレス』に  
於いて、仙台  
南税務署長並  
びにご来賓の  
ご臨席を賜り、  
七十余名の出席  
のもと第十回定時社員総  
会が開催されました。

初めてに来賓紹介、引続き佐藤会長の挨拶とともに開会となりました。定時社員総会では

## 報告事項

- ①令和三年度事業報告の件
- ②令和四年度事業計画報告の件
- ③令和四年度予算報告の件

## 議案

- 第一号議案 令和三年度収支決算承認の件

右、上程され議案について承認されました。  
続いて、厚生制度優良推進員に表彰状と記念品が佐藤会長より贈呈されました。



来る六月十日(月)午後三時より、  
『仙台ガーデンパレス』に  
於いて、仙台  
南税務署長並  
びにご来賓の  
ご臨席を賜り、  
七十余名の出席  
のもと第十回定時社員総  
会が開催されました。

来賓を代表して祝辞を北村善広仙台  
南税務署長より賜り、定時社員総会を  
無事に終了することができました。感謝申し上げます。ご協力ありがとうございました。

◎厚生制度優良推進員  
経営者大型総合保障制度推進の部  
大同生命保険(株)仙台支社  
第一営業課 村上 弘美 殿

来賓を代表して祝辞を北村善広仙台  
南税務署長より賜り、定時社員総会を  
無事に終了することができました。感謝申し上げます。ご協力ありがとうございました。

総会に引き続きまして、  
大同生命保険  
(株)伊藤暢英  
様による乾杯  
のご発声をいたしました。  
ただし、法人  
会ならではの  
業種をこえた  
会員交流会が  
行われ、菊地  
副会長に中締  
めを頂き、盛  
況でした。

去る四月二十二日(金)午前十時三十分より、『仙台ガーデンパレス』に於いて、『仙台女性部会設立二十五周年記念式典・食事会並びにアトラクション』が開催されました。午前は部会総会が行われ、高久實弥子副部会長により開会が宣言され、板橋葉里子部会長よりご挨拶をいただきました。来賓には仙台南税務署北村善広署長他沢山の方にご臨席いただき開催されました。



その後食事会が会場を変えて開催され、ウイットレッド幹事長に司会がバトンタッチされ、事業活動映写などが行われました。この映像は、令和元年度の事業を翌年部会総会時にご覧いただけます。

トが行われました。皆様一度は耳にしたことがある曲ばかり演奏していました。皆様楽しいひと時を過ごすことができました。



# 女性部会

## 設立二十五周年記念事業開催

ように作成いたしましたが、新型コロナ感染拡大防止から総会は二年続きで書面決議となり行われなかつたため、今回設立二十五周年を記念してご覧いただきました。

午後よりアトラクションが行われ、第一部として「よしもと住みます芸人」のお野菜太郎などお二人によるトークとゲート大会が行われ、第二部は、福島県二本松市在住のプロトランペッターのNOBYのミニコンサートが行われました。



## 税務署からのお知らせ

令和5年10月1日から、消費税の仕入税額控除の方針として「適格請求書等保存方式」(インボイス制度)が実施されます。インボイス制度については、適格請求書発行事業者の登録申請の受付を開始しており、既に多くの事業者が登録申請をされています。

### 早期登録申請のご案内

令和5年10月1日から適格請求書発行事業者の登録を受けるためには、原則として令和5年3月31日までに登録申請手続を行う必要があり、今後登録申請の増加により、今まで以上に申請から登録通知までに時間を要することが想定されます。取引先への登録番号の連絡や請求書の記載内容の調整など準備作業をスムーズに進めていただけます。

登録申請手続は、e-Taxをご利用ください！

e-Taxで登録申請手続を行つていただくと、書面で申請された場合に比べて早期に登録通知を受け取ることができ、電子データで登録通知を受け取ることで紛失のリスクがありません。

### お問い合わせ先

インボイス制度に関するご質問やご相談については、軽減・インボイスコールセンターで受け付けております。

【受付時間】 9時～17時（土日祝除く）  
0120-205-553（無料）

「土用の丑の日」と耳にすると、うなぎの蒲焼を思い浮かべる方は多いでしょう。また、「今年は何度も土用の丑の日がやってくるな」と、感じたことがある方も多いのではないでしょうか？

令和4年の土用の丑の日は七月二十日・八月四日です。

毎年何となくうなぎを食べているという方にお伝えしたい、土用の丑の日の意味や風習を解説します。

土用とは、日本独自の暦である雑節（ざつせつ）で、立春・立夏・立秋・立冬の前十八日間を指します。土用は夏のイメージが強いのですが、実はほかのシーズンにも訪れるものなのです。土用とは、「土旺用事（どうようじゅうじ）」の略。土旺用事は陰陽道による五行説に由来します。すべての物事は「木・火・土・金・水」の五つから成り立つという考え方の五行説。しかし、季節は「春・夏・秋・冬」の四つ。春夏秋冬はそれぞれ「春」

## 新しい風 土用の丑の日

### 新しい 風



（友人の名前）に言いたいことがあります。夏瘦せに効果があるうなぎというものを捕つて食べてください」という意味。当時からうなぎは夏にぴったりの滋養のある食べ物として認識されていたようです。

### 女性部会

日時 四月二十一日（木）

日時 四月二十二日（金）

場所 宮城野区・仙台ガーデンパレス

午前十時三十分～午後六時三十分

●広報委員会がパソコンに「土用の丑の日」を検索、

丑の日とは、丑の日の「丑」とは十支の丑のこと。「子」や「戌」などとまとめました。

## 各支部・各部会総会終了報告

仙台南法人会各支部・各部会において通常総会（事業報告会）が開催されました。

### 仙台太白支部

日時 四月八日（金）午後五時～  
場所 太白区・中央市民センター

### 名取支部

日時 四月二十八日（木）午後五時～  
場所 名取市・守屋寿司

### 岩沼支部

日時 四月二十九日（金）午後五時～  
場所 岩沼市・田園亘理店

### 亘理支部

日時 四月二十九日（金）午後五時～  
場所 亘理町・田園亘理店

### 青年部会

日時 四月二十一日（木）午後六時三十分～  
場所 名取市・名取コミュニティプラザ



- ②「業務上必要かつ相当な範囲を超えた」言動とは  
社会通念に照らし、当該言動が明らかに当該事業主の業務上必要性がない、又はその態様が相当でないものを指します。
- ・ 業務上明らかに必要性のない言動・業務の目的を大きく逸脱した言動
  - ・ 業務を遂行するための手段として不適当な言動
  - ・ 当該行為の回数、行為者の数等、その態様や手段が社会通念に照らして許容される範囲を超える言動

題となる場合は、その内容・程度とそれに対する指導の態様等の相対的な関係性が重要な要素となることについて留意が必要です。  
なお、労働者に問題行動があつた場合であつても、人格を否定するような言動があつた場合があります。労働者に問題行動があつた場合であつても、人格を否定するような言動があつた場合であつても、人格を否定するような言動があつた場合があります。

### ③「就業環境が害される」とは

当該言動により、労働者が身体的又は精神的に苦痛を与えられ、就業環境が不快なものとなつたために能はれず、相手は不快になるかもしれません、これはパワーハラにはなりません。

- ・ 業務上必要な注意をすれば、相手は不快になるかもしれません、これはパワーハラにはなりません。
- ・ 注意すべきは、セクハラは判断基準にはありません。
- ・ 業務上必要な注意をすれば、相手は不快になるかもしれません、これはパワーハラにはなりません。

#### 事業主が行うべきこと（義務）

この判断に当たつては、さまざまな要素（当該言動の目的、当該言動を受けた労働者の問題行動の有無や内容・程度を含む当該言動が行われた経緯や状況、業種・業態、業務の内容・性質、当該言動の態様・頻度・継続性、労働者の属性や心身の状況、行為者の関係性等）を総合的に考慮することが適当です。  
その際には、個別の事案における労働者の行動が問

● 事業主の方針の明確化及びその周知・啓発

● 相談（苦情を含む）に応じ、適切に対応するため必要な体制の整備

● 職場におけるハラスメントへの事後の迅速かつ適切な対応

● 併せて講ずべき措置（ブライバシー保護、不利益取扱いの禁止等）

この判断に当たつては、「平均的な労働者の感じ方」すなわち、「同様の状況で当該言動を受けた場合に、社会一般の労働者が、就業する上で看過できない程度の支障が生じることを指します。

この判断に当たつては、職場におけるパワーハラスメントを防止するために、事業主が雇用管理上講すべき措置として、主に以下の措置が厚生労働大臣の指針も一法です。

● 紙幅の都合もあるため、これらのうち、「相談（苦情を含む）」に応じ、適切に対応するために必要な体制の整備について述べます。

ここでの義務は「体制づくり」です。よく形から入る、といいますがまさにそれです。まずは、会社の方針として「ハラスメントは許さない」と明言します。

● 多くの会社を見て感じることですが、風通しの良い会社はハラスメント等の悪い情報が早く経営層に上がってくるため、迅速に事態収拾が図れます。

ところが隠し事が多かつたり、同調圧力の強い風土の職場は問題が深刻化する傾向にあります。社内の風通しをよくすることで他の面でも奏功しますので自社内の組織風土もチェックしてみてください。

に定められています。

事業主は、これらの措置について必ず講じなければなりません。なお、派遣労働者に対しては、派遣元のみならず、派遣先事業主も

なお、就業規則の服務規律欄にも、「ハラスメントの禁止条項」を規定します。そして、その規律違反者に対して明確に「懲戒する」規定を入れて下さい。

次は、相談窓口を設置します。中小企業の場合で情報漏洩が心配な場合は、外部の窓口（弁護士事務所など）も検討します。ここまでが最低限行うことです。あとは、ハラスメントについて周知、教育を行う、相談しやすい体制を工夫するなど実務上のP D C Aを回してよりよいものにしていきます。

# げんきの宅配便

(第七十五便)

株式会社  
山元電設

代表取締役 早坂 正実

地域に根差して電気を守る



仙台南法人会  
皆様には、いつも  
大変御世話になつております。

亘理支部長を

電気は生活を支える上で無くてはならない設備ですが作業性上公道や宅地内において作業しますので御理解と御協力を御願いします。

この様なライフルインを守る仕事ですでの、地震や台風、交通事故による設備損傷を受けると連絡が入り昼夜と問わず復旧作業に当たります。

又、大規模停電が発生すれば県内外所属電力管内問わずに早く復旧工事に向かい作業に入ります。

東日本大震災発生時は、太平洋沿岸は未曾有の大災害で大規模停電が発生し東北地方は広範囲に渡り電力設備は道路とともに寸断され何処からどの様に復旧するか幾度なく調査、打合

掛けてます。

電気工事といつても当社は主に、東北電力ネットワーク様の配電線工事を担っておりますが配電線工事といつても皆様はあまり馴染みがないと思いますので、少し紹介させていただきます。皆様の住宅前や会社前の公道に電柱が建つて電線が張りめぐらされており住宅や会社まで電気を供給する為に電柱を建てたり、電線の張替等行う事です。



せを行ひ、私の住んでる地域には県外からの応援隊は派遣されず他地域に派遣され、自社でどこからどの様に復旧するかが課題で一ヶ月は送電出来ない見通しでしたが、この地域に何としても電気を送電するという気持ちと使命感で昼夜問わず復旧工事に当たり一週間で役場や病院、避難所の一部に送電することができました。

この様な仕事を行つておりますので、電気を送電した時の御客様からのありがとうやバンザイの声、感謝があり感激深い物がありこの仕事をやつしていく良かったと感じました。

地域の電気設備を守るという使命感を胸に今後も社員一同安全第一でライフルインを守つて行来ます。

最後に仙台南法人会の皆様の会社の発展をご健勝をお祈り申し上げます。

法人会員の皆様、こんにちは。  
弊社は浄化槽清掃業・下水道管維持管理業(下水道管内の高圧洗浄・TVカメラ調査)・産業廃棄物収集運搬業・飲料水貯水槽清掃業・建設工事業等の事業を実施しています。今では多少幅広く事業を行つていますが、そもそもは名取市及び岩沼市で浄化槽清掃管理業を行つていた事業者五社で協業化を図ることにより、企業規模の適正化による生産性の向上等を効率的に推進すること目的として昭和五十九年に設立されました。十一年前の震災では津波で事務所が大規模半壊、作業車両は四十台中二十七台が流出しました。県他多数の皆様から支援を頂き復旧することができ感謝に堪えません。これからも感謝の気持ちを忘れず地域に貢献できる企業であります。

この度は、このようなご挨拶の機会を頂き誠にありがとうございます。

名取市  
(協業)ケンナン  
理事 大久保 芳昭

ですか  
実の和  
二ちは

# 美名実活動 Photo レポート

## 新人社員研修講座

四月六日(水)

午前九時三十分

より午前の部と  
午後の部に分か  
れて、卸町会館



### 基礎から分かる決算書の授業

仙台市中小企業活性化センターセミ  
ナーーム(エル六階)において五月  
十九日(木)午後一時三十分より講師に  
アルト経営パートナー株式会社 代表  
取締役 中小企業診断士の加藤敦子氏  
をお招きし、「基礎からわかる! 決算  
書の授業」を分からない、理解できな  
いいただきました。

二二新人社員研  
修講座」が開催  
されました。講  
師に第一印象研  
究所代表杉浦永子氏をお招きし、新入  
社員を対象としたビジネススキルの基  
礎を知識論ではなく即戦力に変えられ  
ることを目的とした研修会を行いました。  
六十四名のご参加をいただきました。

いと敬遠されが  
ちな決算書に対  
して興味を持つ  
ていただき、ご  
く基本的な読み  
とり方、その中  
でも見るべきポ  
イント、そして  
自社の財務状況  
を客観的に見る  
方法を学んでい  
ただきました。当日は六十八名のご参  
加をいただきました。



## 新選ばれる話しあう講座

六月九日(木)

午後一時三十分

より東京エレク  
トロンホール宮  
城六階会議室に



おいて講師にW  
A C H I K A C  
O ミュニケーションズ(株) 代表  
取締役・フリーアナウンサー阿  
隈和美氏を迎え「選ばれる話しあう講座」  
を会社にとって新規顧客の獲得は必要  
でないでの、営業・販売を担当する社  
員にとって、新規顧客を獲得するスキ  
ルを身に付けていたことができた  
と思います。当日は三十四名のご参加

いただきました。



## 千年希望の丘植樹祭ファイナル二〇二二

五月二十一日(日)

(土)岩沼市藤曾根  
公園五号丘北側  
(岩沼市下野郷浜)

にてAIG損害保  
険会社等が共催の  
もと、参加しまし  
た。当日は、全国  
各地から集まつた  
約九千名とともに  
十八種の苗木十万  
本を植えました。

J R 南仙台駅周辺清掃活動の一環として五  
月二十八日(土) J R 南仙台駅周辺の地域清掃を  
おこないました。

早朝から沢山の方  
のご参加をいた  
だきました。

仙台太白支部では、八月六日(土)「J R 太子  
堂駅周辺清掃」、十月二十二日(土)「秋保木の家  
にて清掃&親睦芋煮会」を行います。是非、ご参加ください。



## 仙台太白支部

### J R 南仙台駅周辺清掃活動



名取市  
(株)タガ・アート  
代表取締役  
川崎 正男

法人会員の皆さま、こんにちは。現在のコロナ禍の情勢も、もう直ぐ良くなつて来る様に感じられます  
が、飲食業をはじめお客様に対する対  
応を事業とされている方々にはもう少しの辛抱と存じます。お互いに頑張つて乗り切つて行きましょう!

さて、当社は看板業として設立し今年で五十年になります。現在は、看板業の他、派遣業、建設業(土木関係)と事業を進めております。

当社は日頃より、社員の安全管理の他「やりがい」についても話し合いを行つております。仕事がある事の大しさや仕事が出来る環境を感謝出来るよう心がけ対話をしております。まだまだ、大きな仕事は出来ませんが、出来る事、出来ない事をはつきりさせ取組んでいきたいと思います。是非ご利用ください。

法人会の皆さんには、今後共ご指導ご鞭撻の程よろしくお願ひ申しあげます。

お元気  
美名実  
こんに

## 青年部会

## 租税教室開催!



四月二十五日(月)午後一時三十分より亘理町立長瀬小学校の六年生を対象とした租税教室を青年部会亘理支部・本部亘理支部の皆さんが講師となり、「租税教室」を開催いたしました。視聴してもらいながら授業を進めました。最後に、一人一人に一億円を実際に持つてもらい実感してもらいました。「レプリカ」であると分かっていながらも児童から歓声があがり盛り上がった租税教室となりました。講師の皆さんに感謝いたします。

四月二十八日(木)午前九時三十分から仙台市立秋保小学校にて青年部会仙台支部の皆さんが講師になり開催されました。五月一日(水)午前九時三十分から岩沼市立岩沼小学校にて青年部会岩沼支部の皆さんが講師になり開催されました。五月二十四日(火)午後二時から名取市立那智が丘小学校にて青年部会名取支部の皆さんが講師になり開催されました。

五月二十九日(水)午前九時三十分から岩沼市立岩沼小学校にて青年部会岩沼支部の皆さんが講師になり開催されました。

五月二十四日(火)午後二時から名取市立那智が丘小学校にて青年部会名取支部の皆さんが講師になり開催されました。

市立高館小学校にて。五月二十九日(水)午前九時三十分から仙台市立長町南小学校にて。五月二十七日(金)午前十時四十五分から名取市立高館小学校にて。五月三十一日(火)午前十時二十五分から山元町立山下第二小学校にて開催されました。



## 女性部会

## 女性フォーラム静岡大会



**お世話になりました。**

この度、令和四年六月三十日をもちまして仙台南法人会事務局職員の熊谷美和子さんが退職することになりました。皆様方には長年にわたり大変お世話をになりました。

せんだい美名実 第323号

発行所 公益社団法人仙台南法人会  
〒980-0014 仙台市太白区大野田二丁目一番四八号  
レジデンス王ノ壇二〇二号  
☎ 022-1246-1361  
FAX 022-1246-1452  
E-mail: info@minamihico.com

## 2022年セミナー予定

## ◎経理の実務手ほどき講座(初級)

月日 八月二日(火)

会場 仙都会館

## ◎経理の実務手ほどき講座(中級)

月日 九月八日(水)

会場 東京エレクトロンホール会議室

## ◎電子契約の概要と契約書作成の注意点

月日 十一月九日(水)

会場 未定

## ◎離職を防ぐほめる 気遣いコミュニケーション術

月日 令和五年二月七日(火)

会場 未定

## ◎残業一十%削減を目指す 業務改善メソッド

月日 令和五年三月予定

会場 未定

※詳細は事務局へお問合せ下さい。

仙台南法人会では広報誌「せんだい美名実」の設置場所の提供を求めていています。詳細は事務局までお問い合わせ下さい。

新型コロナウイルス発生から早一年。世界経済が完全にウイズコロナ・ポストコロナへ舵を切るなか、ロシアのウクライナ侵攻で新たな社会不安がうまれています。国際社会は対露経済制裁をはじめ、刻々と情勢は変化しています。時代の変化をより敏感に読み取りネット社会の中でより丁寧に、地域に寄り添い、自分の仕事に一意専心。その働きこそが自分と自分の周りの人々を幸せにする。と信じ、本気で取り組みたいと思います。

## 編集後記

## 広告募集中

当法人会では広報誌「せんだい美名実」など発送時に同封するチラシ折込広告を募集しております。お気軽に問い合わせ下さい。(但し、広告内容によってはご要望に添えないことがあります。)

一枚につき二十二円(税込)  
規格はA4版。

この度、令和四年六月三十日をもちまして仙台南法人会事務局職員の熊谷美和子さんが退職することになりました。皆様方には長年にわたり大変お世話をになりました。